



LA QUINTA ESQUINA



EL MUNDO  
DIARIO DE VALLADOLID **esRadio**  
Castilla y León

## DANIEL MIGUEL SAN JOSÉ Rector electo de la UVA Sus prioridades serán conocer la situación del profesorado tras el recorte de asociados, mejorar la comunicación y establecer una nueva política de becas

# «No creo que tengamos nada grave pero necesitamos una radiografía para hacer un diagnóstico»

**LAURA G. ESTRADA / Valladolid**  
Antes de comenzar a operar, será necesario realizar una evaluación sobre el estado de salud de la Universidad. «Necesitamos hacernos una radiografía, aunque algunos la temen por si encuentran algo. Yo no creo que tengamos nada grave pero si lo hay, podremos poner remedio». Son las palabras del rector electo de la Universidad de Valladolid, Daniel Miguel San José, en su primera intervención tras convertirse en el máximo responsable de la institución académica el pasado 22 de mayo.

Cautó hasta tomar el testigo de su sucesor en el cargo y rival en las elecciones al Rectorado, Marcos Sacristán, aún sorprendido por el resultado de unos comicios que le alzaron como ganador en segunda vuelta con un 54,28% de los votos, y animado ante el reto de tomar las riendas de la UVA, Miguel perfiló anoche las primeras líneas de lo que será su trabajo durante los próximos cuatro años de legislatura en la tertulia *La Quinta Esquina*, organizada por Diario de Valladolid El Mundo, Castilla y León Es Radio y La 8 de Valladolid.

Como «prioridad inmediata», estudiar «con detalle» la «situación del profesorado» después de la rescisión de contratos del personal asociado y con una tasa de reposición limitada, realizada bajo la premisa del ahorro para reducir costes.

«Se trata del problema más acuciante, pues hay un sentir mayoritario entre la comunidad universitaria de que se han producido desajustes», explicó Miguel para justificar los primeros pasos que dará como rector, sin perder de vista la «cercanía del nuevo curso» y, por tanto, el escaso margen de actuación de cara al año lectivo 2014/2015.

Para afrontar las reformas en la plantilla, Miguel avanzó que pedirán ayuda a la Administración regional y confió en una respuesta positiva, sin entrar en confrontaciones con el trato que reciben el resto de universidades de Castilla y León por parte de la Junta. «Sé que las autoridades harán todo lo posible por ayudar a esta universidad, como lo hacen con las otras, siempre que tengamos proyectos sensatos y razonables».

Y son precisamente esas aspira-

ciones «realistas» las que consideró que le han aupado al sillón rectoral. Sin grandes promesas, pero con ideas para conseguir mejoras. «Hemos prometido cosas que han llevado al alumnado a pensar que somos un equipo que atendemos los detalles», subrayó tras poner como ejemplo que mejorará las instalaciones wifi de los centros más antiguos para adecuarse a las necesidades de conexión actuales y que ampliará las plazas en las salas de estudio, contratando vigilancia los fines de semana, en respuesta a una necesidad que, a su juicio, se puede afrontar sin tener que abrir nuevos centros o bibliotecas porque resultaría más costoso.

Líneas de actuación que se en-

### FINANCIACIÓN

«Si de verdad viene la salida de la crisis, que nos pille con las ideas claras para aprovechar los recursos»

### COMUNICACIÓN

«Cuando un estudiante ni siquiera sabe quién es el rector, es que no somos una institución accesible»

### SACRISTÁN

«Si había causas fundadas, tenía que haber ido directamente al juzgado en vez de salir tanto en los periódicos»

marcan en su «reto» de cambiar la «forma de gestionar», basándose en los principios de «eficacia», «transparencia» y «sentido común», consensuando decisiones e inyectando estímulos positivos entre la comunidad universitaria para «movilizar a las personas para que tengan ilusión». «Si de verdad viene la salida de las crisis, que nos pille con las ideas claras para aprovechar los recursos».

Dentro de las primeras medidas que pondrá en marcha con un nuevo equipo perfilado pero no cerrado «estamos componiendo el puzzle y hasta que no esté completo no lo enseñaré porque no queda bonito», dijo-, Daniel Miguel puso

sobre la mesa la necesidad de entender una nueva política de comunicación dentro y fuera de la Universidad de Valladolid. Un área que se verá «reforzada» aunque previsiblemente sin el nombramiento de un vicerrector específico del área, puntualizó, para dar a conocer el funcionamiento de la institución.

Como ejemplo de ese necesario apoyo en el departamento de comunicación, Daniel Miguel apuntó «la gran masa de abstención entre los estudiantes» en los procesos electorales y el propio desconocimiento de la figura del rector. «Durante la campaña iba a los centros dando folletos con mi programa y me preguntaban si me presentaba a rector de esa facultad [...] Cuando ni siquiera saben cuál es esa figura, es que no somos una institución accesible».

En su argumento para reforzar la comunicación de cara a la comunidad universitaria, recordó su etapa como estudiante «comenzó Químicas en 1974-, donde la celebración de asambleas «por grupos, cursos, titulaciones, facultades o distritos», facilitaba el conocimiento del engranaje de funcionamiento, frente a una percepción actual donde para los estudiantes «no es importante quién sea el rector».

Para motivar al alumnado, Miguel abogó por crear un área universitaria de participación que, a la larga, repercutirá en una mayor implicación de cara a futuras elecciones.

También en relación a los estudiantes, el rector electo resaltó su compromiso con una política de becas que garantice el acceso a las titulaciones y su continuidad para las familias con menos recursos. El objetivo, anunció, será «detectar» casos donde resulte «vital» contar con una ayuda económica para evitar el abandono, de una manera «discreta».

Sobre las becas Erasmus expuso su intención de incrementar, «si se puede», la cuantía para que los alumnos puedan tener la oportunidad de viajar al extranjero para en-



Daniel Miguel, ayer en 'La Quinta Esquina'. / REPORTAJE GRÁFICO: J.M. LOSTAU



Pablo R. Lago, Goyo Castro, Alma Trabajos y Daniel Miguel.

riquecer su curriculum académico, aunque se mostró bastante escéptico respecto al margen de ayuda que pueda aportar la Universidad más allá de la cuantía que aporte el Estado. «Yo, como padre de dos hijos, ya estoy ahorrando», afirmó.

Durante la tertulia *La Quinta Esquina* tampoco quiso entrar en el terreno de la subida de tasas, y se limitó a recordar que las cuantías las fija el Ejecutivo autonómico dentro de una horquilla propuesta por el Gobierno central.

También cauto respecto a la organización del mapa de titulaciones de la Universidad de Valladolid, el rector electo únicamente avanzó que el nuevo equipo intentará «buscar nichos» sin «amenazar lo que ya existe», porque «no hay necesidad de podar de una forma drástica las titulaciones».

Anuncios y compromisos aún limitados, a la espera de conocer «cómo están las cosas» en el seno de la UVA, una vez se materialice el cambio de «bastón de mando»,



EL MUNDO  
DIARIO DE VALLADOLID

esRadio  
Castilla y León

LA QUINTA ESQUINA



## «Hay grupos de investigación que necesitan un plan de rescate»

L.G.E. / Valladolid

La reducción de fondos públicos para sufragar las investigaciones desarrolladas en el seno de las universidades, vinculadas a los grupos de trabajo, ha provocado que algunos equipos atraviesen serias dificultades para mantener las líneas de estudio por falta de medios económicos, no sólo a la hora de adquirir materiales de laboratorio, sino también en cuanto a la contratación de alumnado y de personal investigador asociado.

Tan extrema es la realidad de algunos grupos que el rector electo de la Universidad de Valladolid, Daniel Miguel, destacó ayer que algunos necesitan «planes de emergencia, casi de rescate», para continuar sus proyectos. «Hay grupos que, aún teniendo actividad, se quedan sin financiación por los recortes y corren el riesgo de desaparecer», subrayó en la tertulia *La Quinta Esquina*.

Miguel estimó que la reducción de ayudas públicas para financiar las investigaciones ha llegado en algunos casos al 50%, lo que pone de manifiesto, a su juicio, que el índice de dependencia es elevado, por lo que abogó por nuevas fórmulas para captar esos recursos necesarios.

Como compromiso de trabajo pa-

ra la nueva etapa al frente del rectorado de la UVA tras su elección el 22 de mayo, Daniel Miguel abogó por impulsar el Parque Científico como herramienta dinamizadora.

En este sentido, y a pesar de considerar que sí «está cumpliendo su labor» como fundación creada «pa-

seguir que se desarrolle un trabajo conjunto entre los grupos de investigación vinculados a la institución académica y las firmas de negocio, a través de convenios de colaboración. «Ya hay empresas alojadas, pero tenemos que intentar ser proactivos y trabajar juntos», explicó.

Con esta medida de acercar a los investigadores de la Universidad y de las empresas, Daniel Miguel espera avanzar en una nueva filosofía de trabajo para amortiguar la dependencia respecto a los recursos públicos, algo que, considera, se ha acusado con la crisis pero es una «asignatura pendiente» en España. «Las ingenierías ya están haciendo una labor importante en transferencia, pero en la ciencia más fundamental hay mucho conocimiento acumulado».

### PARQUE CIENTÍFICO

«Hay que firmar convenios para que las empresas no sólo se queden, sino que trabajen con nuestros equipos»

### ASIGNATURA PENDIENTE

«Las ingenierías ya hacen transferencia, pero en ciencia fundamental hay mucho conocimiento acumulado»

ra promover la innovación, la transferencia y el emprendimiento entre los jóvenes universitarios y en el tejido socioeconómico», según recoge su filosofía, el rector electo considera que se puede «potenciar más».

Para ello, abogó por atraer empresas no sólo para que utilicen las instalaciones del Parque, sino para con-

También como medida encaminada a conseguir más financiación, Miguel destacó la «esponsorización» como fórmula para que las empresas que consideren «rentable» una investigación, apoyen con recursos privados al grupo y estos puedan, por ejemplo, realizar contrataciones o becar estudiantes.

## «La prioridad será remodelar la antigua facultad de Ciencias»

L.G.E. / Valladolid

La remodelación de la antigua facultad de Ciencias se ha convertido en prioridad para el nuevo rector de la Universidad de Valladolid, Daniel Miguel. Su objetivo, según avanzó anoche en la tertulia *La Quinta Esquina*, será rehabilitar el edificio para dar cobijo a las ingenierías, para poder agrupar todas las titulaciones relacionadas, en el mismo espacio.

Con este proyecto se solucionarían dos de los retos pendientes en el campus vallisoletano de la institución académica. Por un lado, se arreglaría el inmueble situado en la parcela de 33.000 metros cuadrados que el Ayuntamiento de la capital cedió al Estado en 1966 para albergar la facultad de Ciencias junto al hospital Clínico. Porque, después del traslado de los estudios al nuevo enclave del Campus Miguel Delibes, se encuentra vacío y acusa un importante deterioro debido al paso de los años.

Por otro lado, su acondicionamiento facilitaría el traslado de las ingenierías que aún se imparten en la sede de la calle Francisco Mendizábal, situada en la avenida

de Salamanca, frente a las Cortes de Castilla. Un edificio también «en mal estado», según puso de manifiesto Miguel.

Con la remodelación de la antigua facultad de Ciencias, por tanto, se podría trasladar al personal de Mendizábal y así no sólo sub-

plaza de la Universidad, hasta el nuevo campus Miguel Delibes, pasando por Medicina y el entorno del valle Esgueva.

Un mapa aún relativamente disperso pero más compacto que en la actualidad, si bien resultaría difícil emprender nuevas actuaciones para aglutinar las sedes en un entorno único debido a las decisiones adoptadas en el pasado. «Lo que tenemos es el resultado de una evolución histórica y no podemos volver hacia atrás; no tenemos el modelo anglosajón, con un campus en medio de ninguna parte, y ahora es muy difícil», reflexionó el rector electo en referencia a ese objetivo de unificación. «Nosotros venimos de un modelo donde cada ciudad quería tener algo», añadió en su intervención durante la tertulia.

Dentro del capítulo de infraestructuras, Daniel Miguel también destacó como prioridad el inicio de la segunda fase del campus de Segovia «porque el edificio es espléndido pero no está terminado», destacó.

### VALLADOLID

«Venimos de un modelo donde cada ciudad quería tener algo, por eso las sedes están dispersas»

### SEGOVIA

«Queremos iniciar la segunda fase del campus porque el edificio está espléndido pero no se ha terminado»

sanar las carencias del edificio, sino también acercar todas las sedes de la Universidad de Valladolid. Con ello, únicamente Arquitectura, también en la avenida de Salamanca, se alejaría de un 'campus' que se extiende desde la histórica sede de Derecho, en la



llegado de manos de Marcos Sacristán quien, según avanzó Miguel, ya le ha mostrado su «apoyo» para facilitar la «transición».

Entre las polémicas que les separan, destaca el informe que Marcos Sacristán elevó a la Fiscalía por las presuntas irregularidades cometidas por el equipo de su predecesor Evaristo Abril –en el cargo de 2006 a 2010–, y de cuyo equipo formaba parte Daniel Miguel, como responsable del Parque Científico y como vicerrector de Investigación.

«Yo estoy seguro de lo que firmé durante esos años», aseveró Miguel con confianza antes de subrayar que no realizará «ningún movimiento» respecto a la denuncia presentada. «El asunto está suficientemente documentado en manos del juez», sostuvo, no sin antes cuestionar la actuación de Sacristán por utilizar los medios de comunicación como altavoz de sus sospechas. «Si había causas fundadas, tenía que haber ido directamente al juzgado».